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219. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP) 
 

Online    12.05.2022 

Tagesordnung 

TOP 0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der letzten Sitzung (218.) /  

            Mitteilungen des Präsidiums 

TOP 1. Mitteilungen von Fachschaftsräten, AStA, StuPa, Gäste 

TOP 2. Antrag:  

TOP 3. [Thema] 

TOP 4. How to StuKo 2 

TOP 5. Sonstiges 

        5.1 Nächster Termin 

 

Anwesende 

Präsidium 
Anwesend: Florian, Philipp, Kimberly 

Fachschaften:  anwesend 17 von 34 stimmberechtigen Fachschaftsräten 

FSR Name Abkürzung Zählung 

Anglistik/Amerikanistik AnglAm  

Biologie, Chemie und Ernährungswissenschaft BCE  

Cognitive Science - Embodied Cognition CogSci x 

Cognitive Systems CogSys x 

Digital Engineering DE x 

Europäische Medienwissenschaft EMW  

Erziehungswissenschaften EWI x 

Fremdsprachenlinguistik und KoVaMe FKVM  

Geowissenschaften Geowiss x 

Geographie Lehramt LaGeo  

Geoökologie Gecko  

Germanistik Ger  

Geschichte Ge x 

Informatik Info x 

Inklusion (Inklusions- & Förderpädagogik) Inkl x 

Jüdische Studien J.S.  

Jüdische Theologie J.T.  

Jura Jura  

Klassische Philologie Klassphil x 

Kunst Lehramt   

Künste und Medien KuM x 

Lebensgestaltung-Ethik-Religionskunde LER (x) 
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Lehramt LA x 

Linguistik Ling  

Mathematik/Physik MaPhy  

Musik Mu  

Philosophie Philo  

Politik und Verwaltung PuV x 

Primarstufe Prim x 

Psychologie Psy x 

Romanistik  Rom x 

Slavistik Sla  

Soziologie Soz x 

Sport SpoWi x 

Wirtschaft-Arbeit-Technik WAT  

Wirtschaftswissenschaften WiWi x 

Anmerkung: Zum Zeitpunkt der Sitzung sind blaumarkierte FSR noch nicht (vollständig) bei der VeFa 

registriert und damit nicht stimmberechtigt. 

Allgemeiner Studierendenausschuss: Philipp (Referat für Campuspolitik/BFF) 

Studierendenparlament: - 

Weitere Gäste: - 

 

Protokoll 
Beginn: 18.15 Uhr 

Protokollierung:  
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: [Dafür | Dagegen | Enthaltungen] 

 

0. Beschlussfähigkeit / Protokolle / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums 
0.1 Beschlussfähigkeit: 

18 von 34 (stimmberechtigten) FSRs anwesend.  
(Einige Fachschaftsräte kamen im Verlauf der Sitzung dazu.) 

0.2 Tagesordnung 

16/0/0, angenommen 

0.3 Protokoll der 217. VeFa 

16/0/1, angenommen 

0.4 Mitteilungen des Präsidiums 

• Timer kommen bald, etc. 

 

1. Mitteilungen  
1.1 Fachschaftsräte 

• FSR Inklusion: Idee offener >Brief wegen Raummangel v. a. in Golm (Haus 5 Sanierung) 

1.2 AStA 

• Veranstaltungswahrnehmung 

• PON, Campusfestival 

• Vorfälle an v. a. Abraham-Geiger-Kolleg 

 

2. Antrag: Einmalzahlung 

Diskussion:  

• FSR KuM: befürwortet, damit größere VA möglich werden, auch evtl. In gemeinsamer Arbeit 

• FSR PuV: möchte z. B. Erstifahrten für letzte Jahrgänge nachholen; auch zur Debatte, ob man etwas 

fakultätsintern machen möchte mit anderen FSRs 

• FSR Primarstufe: man wäre entspannter bei der Planung, planen auch noch VA, evtl. dann 



   
 

  
Seite 3 

fachspezifischer 

• FSR Informatik: gibt i. d. R. Geld nicht aus 

• FSR Psychologie: müsste noch Rücksprache mit FSR halten 

• FSR Geschichte: ebenso, braucht nicht zwangsweise 

• FSR EWI: ähnlich, auch kleine Fachschaft 

Stimmungsbild: 9/0/8 

 

 

3. Hybride Lehre 

• Diskussion um hybride Lehre 

• Überlegung zu potenzieller Stellungnahem durch die VeFa 

 

4. How to StuKo 1 

Der Input kann dem Anhang entnommen werden. Dazu einige Hauptpunkte: 

• Im Sommersemester werden wieder Studierende für die Studienkommissionen (StuKo) gesucht. 

Diese werden vom Fakultätsrat gewählt. 

• Die Studienkommissionen bestehen zur Hälfte aus Studierenden und dienen der Entwicklung von 

Studienprogrammen und sollten daher einmal pro Semester tagen und 

Mitbestimmungsgelegenheiten geben. 

• Der Input gibt Ausblick auf Verbesserungsmöglichkeiten (Leitfaden, Einarbeitung, Website, 

Freiversuchsregelung, Teilzeitstudium) für die Studienkommissionsarbeit.  

• Philipp wird im August/September die aktuellen Mandatsträger*innen an ihre Möglichkeit bzw. Ihr 

Recht auf Aufwandsentschädigung erinnern. 

 

5. Sonstiges 

5.1 Nächster Termin 

Meinungsbild zu einer Präsenzsitzung im Juni: 7/4/4 (tendenziell in Präsenz, aber wenn die Inzidenz steigt, 

bleiben wir online) Wir schicken eine Umfrage, ob die Sitzung online oder in Präsenz stattfinden soll, mit 

der nächsten Einladung.  

• Termin im Mai wäre 12.05.2022 geplant aufgrund des Campus-Festivals am 19. und Himmelfahrt am 

26.05.2022). 

• Der Juni-Termin muss aufgrund der wahrscheinlich stattfindenden Sommerfeste per Umfrage 

abgefragt werden. Turnusmäßig wäre es der 16.06.2022 (dritter Donnerstag des Monats). 

 

Ende: 20:15 
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Liebe Fachschaften, liebe Vefa,        20.04.2022 

 

Neben der gewissenhaften Vertretung von Studierendeninteressen in Gremien der Universität 

verstehen wir unsere Aufgabe darin, die Studierenden in Kontakt zu bringen und ihnen einen 

Rahmen zu geben, in dem auch Platz für Außeruniversitäres ist. Doch dieser Aufgabe konnten wir 

in den letzten vier Semestern aufgrund der Pandemie nur sehr dürftig nachkommen. Doch das 

nahende Sommersemester verspricht Besserung. Und es wird auch höchste Zeit! Durch die 

Onlinelehre zweifeln viele Studierende an der Sinnhaftigkeit ihres Studiums, viele fühlen sich zu 

Hause vor ihrem Laptop einsam und sehnen sich nach einem lebendigen Studi-Leben! Für dieses 

lebendige Studie-Leben sind wir als Fachschaften mit verantwortlich! Im kommenden 

Sommersemester werden wir einiges nachholen, was die letzten vier Pandemie-Semester liegen 

geblieben ist. Allerdings geht das nicht (nur) mit Luft und Liebe, wir werden unsere Kassen mehr 

belasten müssen als in den letzten Semestern.  

 

Im Jahr 2021/22 flossen insgesamt 50.604,49 € von den Fachschaften zurück an die Vefa. Dieses 

Geld floss zurück, da die meisten Fachschaften auf digitale Angebote beschränkt waren. Zwar 

können Fachschaften einen Teil ihres Budgets in das nächste Haushaltsjahr übertragen (20 %), 

allerdings fließt das meiste zurück an die Vefa. Das Geld konnte also nicht für die Studierenden 

eingesetzt werden.  

 

Im Sommersemester 2022 sollen die Finanzen die Fachschaften nicht daran hindern, das Studie-

Leben wieder lebenswert zu machen. Deshalb beantragen wir eine Einmalzahlung an alle 

Fachschaften, gewichtet nach Studierenden.  

 

Wenn pro Kopf eine Summe von einem Euro veranschlagt würde, würde nach den Zahlen von 

2021/22 ca. 23.438,83€ an die Fachschaften ausgezahlt.  

 

Weitergehend möchten wir beantragen, dass diese Einmalzahlung in voller höhe in das 

nächste Haushaltsjahr übertragen werden kann, falls die zugewiesene Summe nicht 

ausgegeben wurde. Begründet sehen wir dies darin, dass das Sommersemester bereit begonnen 

hat und somit nicht mehr sehr viel Zeit bleibt, um Veranstaltungen durchzuführen. Aber besonders 

soll durch die Übertragbarkeit gewährleistet sein, dass die Fachschaften für die nächste Erstiphase 

zum Wintersemester genügend Mittel haben, um auch für die Studierenden die Erstiphase 

nachzuholen, die wegen der Pandemie keine hatten.  

 

Wir hoffen, wir können euch von unserem Antrag überzeugen. Gerne stehen wir für Rückfragen 

und Diskussionen bereit.  

 

Liebe Grüße vom Griebnitzsee  

Fachschaftsrat Politik und Verwaltung  
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Kontaktperson:  

Jan Ole Reiß  

fsr-powi@vefa.uni-potsdam.de 

Fachschaftsrat Politik & Verwaltung 

August-Bebel-Straße 89 

14482 Potsdam 
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